
令和２年２月２０日 教育委員会会議録

１ 日 時  令和２年２月２０日(木) 午後３時００分～午後５時１５分 

２ 場 所  １０階 委員会開催室 

３ 出席委員  荒澤賢雄教育長、無着道子委員、白鳥樹一郎委員、中村篤委員 

 熊坂香織委員 

４ 出 席 者  阿部謙一教育部長、奥山泰子管理課長、土田亮一管理課施設整備室長、

金沢智也学校教育課長、中村広志社会教育青少年課長、 

 佐藤泉スポーツ保健課長、中村光男少年自然の家所長、 

 横倉明史図書館長、新關昭弘学校給食センター所長、 

 浅川かおり学校給食センター栄養管理室長、後藤仁商業高等学校事務長 

 事務局（管理課職員） 

会議次第

１ 開   会

２ 議   案

   議案第４号 市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について

         １ 令和元年度教育費３月補正予算について

   議案第５号 令和２年度用「学校教育の重点目標 指導の指針」策定方針について

３ 報告事項  

（１）山形市特別職の職員の給与に関する条例の一部改正について

（２）山形市の会計年度任用職員制度について

（３）西山形小学校校舎等改築事業の進捗状況について

（４）山形市のコミュニティ・スクールについて

（５）「山形市における文化部活動の方針」の概要について

４ そ の 他

５ 日 程 等

  （１）教育委員会の日程について 

（２）教育委員会主催（共催）の行事予定について

６ 閉   会 



会議録

１ 開 会  教育長

２ 議 案 

教育長…本日の議事に入る前に、山形市教育委員会会議規則第７条第１項の規定によ

り、会議を開催しない「秘密会」とすることについて、お諮りする。

 本日の議案第４号「市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出につい

て」は、市議会提案前の議案に関する案件であることから、現時点では公開すること

が適当でないと認め、会議を公開しない「秘密会」において審議することとしてよろ

しいか。

＜全委員、異議なし＞ 

教育長…それでは、議案第４号については「秘密会」において審議することとし、そ

の会議録等についても非公開とする。 

＜以下 非公開＞ 

＜非公開解除 以下公開＞

教育長…次に議案第５号「令和２年度用「学校教育の重点目標 指導の指針」策定方

針について」事務局から説明をお願いする。

＜金沢学校教育課長より付属資料に基づき説明＞

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はあるか。

委員…新学習指導要領への対応は随時行っているため、「指導の指針」の抜本的な修正

というよりも必要な箇所の更新という印象であるが、そのように捉えてよいか。

金沢学校教育課長…委員のお見込みのとおりである。新学習指導要領の完全実施に合

わせ、先行実施を入れ込みながら作成したというご理解をいただければと思う。

教育長…その他、意見・質問等はあるか。

＜各委員より「なし」の声＞



教育長…それでは議案第５号について、原案のとおり承認してよろしいか。

 ＜各委員より「はい」の声＞

 ＜原案のとおり承認＞

３ 報告事項

教育長…次に報告事項に移る。（１）「山形市特別職の職員の給与に関する条例の一

部改正について」事務局より説明をお願いする。

＜奥山管理課長より資料に基づき説明＞

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はあるか。

＜各委員より「なし」の声＞

教育長…次に（２）「山形市の会計年度任用職員制度について」事務局より説明をお

願いする。

＜奥山管理課長より資料に基づき説明＞

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はあるか。

＜各委員より「なし」の声＞

教育長…次に（３）「西山形小学校校舎改築事業の進捗状況について」事務局より説

明をお願いする。

＜土田施設整備室長より資料に基づき説明＞

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はあるか。

委員…特別支援教室の広さが、普通教室の約２分の１となっている。現状では問題無

いと思うが、今後、対象となる児童が増加した場合はどのように対処するのか。

土田施設整備室長…学校側との協議において、１階の相談室や２・３階の教材室を特

別支援教室に転用できるように部屋を確保したところである。



委員…グラウンドが１周１５０ｍのトラックとなっているが、競技・指導を実施する

上で不便にはならないか。

土田施設整備室長…トラックについては、もともとの用地が狭いため通常の２００ｍ

が確保できず、課題となっていたが、教室等の建物の機能と併せて協議を重ね、最終

的に学校や地域の方から了承を得たところである。

 また、市内学校で敷地の関係や市街地という理由で１００ｍ・１５０ｍトラック等

２００ｍを確保できていない学校も多数存在している。

教育長…その他、意見・質問等はあるか。

＜各委員より「なし」の声＞

教育長…次に、（４）「山形市のコミュニティ・スクールについて」事務局より説明

をお願いする。

＜金沢学校教育課長より資料に基づき説明＞

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はあるか。

＜各委員より「なし」の声＞

教育長…最後に、（５）「山形市における文化部活動の方針」の概要について事務局

より説明をお願いする。

＜金沢学校教育課長より資料に基づき説明＞

教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はあるか。

＜各委員より「なし」の声＞

４ その他

教育長…その他に委員から何か意見等はあるか。

委員…１２月のいじめ調査資料を見せていただいたが、迅速な対応により対処できた

件数も多くみられ、現場・市教委の取り組みに感謝を申し上げたい。

今後は不登校児童生徒についても早期発見できるよう心がけていただきたい。

金沢学校教育課長…保護者からの相談のみならず、児童生徒の日頃の生活態度等の把



握など、きめ細やかな対応をより一層心がけたい。

教育長…その他、意見・質問等はあるか。

＜各委員より「なし」の声＞

５ 日程等

 ＜管理課長から、資料に基づき説明＞

６ 閉会  教育長


